

I

Pro Deo.

L'ECONOMISTE est *catholique*.

Cette Revue est catholique parce que nous savons que les principes du christianisme, conservés, transmis et appliqués d'âge en âge, depuis vingt siècles, par l'Eglise de Dieu sont les seuls capables d'assurer la grandeur morale et le bonheur des peuples.

Nulle part sous le soleil, de l'Orient à l'Occident, la religion chrétienne n'est mieux connue ni mieux honorée qu'au Canada. Notre peuple est chrétien pratiquant, et il apporte au culte de la religion une ferveur pleine de franchise et d'une sainte fierté. Tous ces innombrables et superbes monuments élevés à la gloire du Christ, par la piété des fidèles, d'un bout du pays à l'autre, sont autant de témoins qui attestent la force et la générosité de la foi chrétienne de nos populations.

Il faut le reconnaître,—et ce n'est au reste que rendre hommage à la vérité historique,—l'Eglise catholique reçoit aujourd'hui au Canada, plus de respect et de protection de la part de la protestante Angleterre, qu'elle n'en reçoit de la part de la France "*Très Chrétienne*," et "*Fille Aînée de l'Eglise*."

Mais puisqu'il en est ainsi, nous dira-t-on, elle est bien intempesive votre présente profession de foi. Si l'Eglise catholique n'est pas attaquée au Canada, pourquoi alors s'armer pour la défendre? N'est-ce pas une provocation dangereuse, ou au moins une parade absolument inutile?

Ce n'est pas nécessairement pour faire œuvre offensive ou défensive que nous voulons exister et que nous sollicitons la confiance publique. Bien au contraire, et nous espérons que l'ère de liberté et de paix dont jouit aujourd'hui l'Eglise catholique au Canada, se prolongera pendant et bien au-delà du nouveau siècle qui se lève sur le monde.

Mais l'erreur est toujours active. Le vent empoisonné des mauvaises doctrines, qui souffle en permanence sur les vieilles sociétés de l'Europe, sur la France en particulier, peut bien atteindre un jour l'atmosphère aujourd'hui si pur et si calme du Canada. Qui peut dire que le ciel ensoleillé de l'heure présente, ne sera pas demain déchiré par la tempête? Et, depuis quand